



そよかせきた小

12月号 日置市立伊集院北小学校

- 生活目標 【あいさつをしっかりとしよう】
- 保健目標 【感謝して給食を食べよう】

「活躍」や「成長」を大いに褒めてください

校長 三原 俊宏

令和7年も残り10日ほどとなりました。皆さんにとって令和7年はどんな年だったでしょうか。

2学期は多くの学校行事がありました。職員には、2学期の学校経営の重点として『**学校行事で児童を成長させる！！**』教職員＝「行事を教える⇒行事で教える」児童＝「行事を学ぶ⇒行事で学ぶ」とし、機会を見て話をしてきました。ご家庭では、お子様の成長を感じられたでしょうか。各学級担任が記した「通知表の所見」をじっくりご覧ください。そしてお子様の**活躍や成長を大いに褒めてください**。私も終業式で91名の児童の成長を**大いに褒めた**いと思います。

さて、2学期は一事徹底事項として「**そろえる**」ことを進めてきました。(たより9月号参照)児童の学校評価を見てみると、「笑顔であいさつ」の項目が0.2ポイント下がっており、職員の学校評価でも「笑顔で挨拶」と「モノ・コト・キモチをそろえる」項目が1学期と同じポイントでした。冬休みに入り、年末年始を迎える挨拶や様々なところに出かける機会が多くなります。ご家庭や地域でも児童に引き続き**そろえること**を「**意識**」させてくださいと願いいたします。

今月から5年生が、1月の鹿児島学力・学習状況調査に向けて日々頑張っています。校長室には、昼休みの10分～20分3つのグループに分かれた5年生が日替わりで来室し、計算問題に取り組んでいます。子どもたちは、計算が好きとか苦手とか、暗算が好きになったとか、面倒くさいとか様々な感想を教えてくれます。私は、算数・数学が学生時代から好きでしたが、その数学について調べたものがありますのでご紹介します。昔の人に負けないくらい算数を頑張ろう！

私たちが、現在使用しているのは西洋数学でエジプトに端を発し、ギリシャを経て、何千年の歴史の中から成立してきたものです。

ところで、日本には**関孝和**(5年生の教科書「円周率」の項で登場)に代表される**和算**という数学がありました。これは江戸時代の初期に始まつたもので、幕末時代には、西洋数学のレベルに達していたと言われています。西洋では何千年もかかって、大学者が研究してきた数学ですが、日本ではわずか三百年足らずの期間に、それも町や村の庶民の間に根を下ろし、研究され、高度に発達してきました。

この江戸時代の数学が、どんなに一般庶民のものであったかは、各地の神社、仏閣に掲げられた算額から分かるそうです。「算額」というのは、自分が解いた数学を、額に書いて神仏に掲げるもので、始めは「数学絵馬」といっていました。額には問題、答え、解き方、幾何学図形、そして、先生と自分の名前などが書かれています。

例えば、京都の八坂神社にあるものは、当時の數学者、**長谷川鄰完**が掲げたもので、現代数学でいえば70次方程式でなければ解けない問題です。岩手県の竜泉寺のものは、37桁の26乗根を出せという問題です。京都の安井金比羅宮にあるものは、現代数学の等比級数にあたるもので、どうやら子どもが習ったものらしく四季の数学という題で分かりやすく出題してあります。

日本中には、このような算額が数多く残っていますが、この算額に書かれている名前には、平吉とか文蔵などという素朴な名前が多いといいます。今は、西洋数学に押されて影の薄くなった和算ですが江戸時代には多くの庶民が勉強し、それが高いレベルにあったというのは驚きです。



怜花さんの意志を継ぎ、「自他の命を大切にする」教育に賛同してくださいました卒業生が、左のような看板を設置してくださいました。

子どもたちは、毎朝・毎夕「みまもりロード」を通り、「みまもりの木」に一日の安全を祈るおはようと一日の無事を伝えるお礼のあいさつをしています。看板を設置くださった方は、

前鶴賢士さん(前鶴製茶：寄贈者) 西郷健一さん(西郷建築：施工者)です。お二人に感謝すると共にこれからも**児童の安全**を見守っていきます。全児童と保護者、地域の皆様に素敵なお令和8年が訪れますように。

そよかぜランニング大会

12月5日（金）に「そよかぜランニング大会」がありました。開会式直後に雨が降り出し、スタートが1時間ほど遅れましたが、保護者の皆様の温かいご声援もあって、子どもたちは日頃の練習の成果を十分に發揮し、頑張って走り抜いていました。新記録や新記録に迫るタイムもたくさん出て、大いに盛り上がったそよかぜランニング大会でした。

	【男子】	【女子】
1年生	東 瑞真（4分56秒）	白川 穂（5分01秒）
2年生	尾堂 佳斗（4分24秒）	新屋敷愛鈴菜（5分23秒）
3年生	上浦 裕翔（6分59秒）	白川 華（7分01秒）
4年生	岩田 淳郎（6分47秒）	卓 寛奈（6分53秒）
5年生	今村 幸豊（7分25秒）	田島 優朱（7分20秒）
6年生	鉢之原 光（8分11秒）	豊山 蓼杏（8分02秒）



※【校内新記録】5年女子：田島さん（5年連続5回目）

PTAリサイクル活動

12月7日（日）に本年度2回目のPTAリサイクル活動がありました。保護者・地域の皆様のご協力により、たくさんの回収ができました。ありがとうございました。

◇段ボール・紙等：14,400円 ◇アルミ缶等：13,500円

計：27,900円

資源リサイクル活動後には、父ちゃんの会現役・OB会員の皆様が中心となって門松用の竹の切り出しをしてくださいました。年末・年始を感じさせる半日となりましたが、完成した門松を見て喜ぶ子どもたちの姿が目に浮かびます。

人権週間

世界人権デー（12月10日）を最終日とした、12月4日から12月10日までの「人権週間」にあわせ、本校でも、12月8日から13日までの期間を「校内人権週間」と定め、人権について考えました。

今年の人権週間のテーマは「『誰か』のことじゃない。」でしたが、子どもたち一人一人が、いじめなど多様な人権問題を自分以外の「誰か」のことではなく、自分のこととして捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切さについて、認識を深める時間となりました。

- ◇「『ありがとう』 それだけでみんなえがお」（1年生：諏訪田 端希さん）
- ◇「ちょっとのことでせんそうになるかもしれないから せかいをにこにこにしよう」（2年生：中間 紗さん）
- ◇「けんかして ふわふわ言葉で なかなおり」（3年生：徳重 葵さん）
- ◇「遊ぼうよ 一人の君を ささえる私」（4年生：小林 紗綾さん）
- ◇「見てるだけ やめて動けば 変わる今」（5年生：富田 りおさん）
- ◇「差別ダメ みんながいっしょ 大きな和」（6年生：橋本 悠利さん）

1月の行事予定

8日(木)	3学期始業式【11時15分下校予定】
12日(月)	凧づくり・凧あげ・餅つき大会
13日(火)	鹿児島学力・学習状況調査《5年生》
14日(水)	鹿児島学力・学習状況調査《5年生》
15日(木)	PTA役員選考会
17日(土)	科学の祭典日置市大会
21日(水)	北中入学説明会《6年生》

22日(木)	市学校保健研究協議大会《オンライン》 PTA役員選考会
23日(金)	社会科見学《6年生》
26日(月)	音楽集会《2年生発表》
27日(火)	ESG《6年生》 SC来校(13:30~15:30)

《B校時》9・14・21日

先月の本校におけるいじめ認知件数は1件でした。子どもたちの様子で気になる点がありましたら、学校へお知らせください。